



Crean centro que ya inició actividades

Ofrecen capacitación a aspirantes al nuevo PJ

Por Ulises Soriano

ulises.soriano@razon.com.mx

Con el fin de ofrecer una alternativa de apoyo y acompañamiento a los aspirantes a ocupar una plaza en el Poder Judicial de la Federación (PJF) en las elecciones del próximo junio, se creó el Centro de Capacitación para el Nuevo Poder Judicial (CCNPJ), una alternativa que les permitirá enfrentar, incluso, sus campañas.

El CCNPJ, de acuerdo con uno de sus fundadores, Xiuh Tenorio, tiene como propósitos acompañar e informar a los aspirantes a un cargo de juez, magistrado o ministro en las próximas elecciones judiciales del 2025 y el 2027, y poner a su disposición una oferta académica para realizar su campaña, que incluye la forma en que se deben presentar ante los electores.

"Tiene dos principales propósitos: acompañar, formar y desarrollar una serie de eventos que permitan comprender los alcances de la reforma judicial; y, por otro lado, ofrecer una oferta académica de capacitación, generando capacidades para quienes van a formar parte de este de este proceso en 2024 y 2027", expuso el politólogo y consultor.

EL DATO **AL PROCESO** de elección se registraron 25 mil 785 personas en los tres comités de evaluación, pero sólo 60% (15,539) de los inscritos cumplió con los requisitos.

Frente a la elección del PJF, y con la reciente publicación de las listas depuradas por parte de los comités de evaluación con los aspirantes que cumplen los requisitos, Tenorio explicó que el CCNPJ, que parte de una iniciativa del sector privado, comenzó actividad el domingo pasado, en paralelo con el propio proceso electoral, con una oferta académica para preparar a los interesados en las siguientes etapas.

"De acuerdo con la reforma (al Poder Judicial), hay diferentes etapas procesales o diferentes momentos de la reforma y vamos a ir generando una oferta económica para cada una de estas etapas procesales", comentó a *La Razón*.

Subrayó que la siguiente etapa son las entrevistas ante los comités de evaluación en la etapa de idoneidad "y no son iguales; cada poder está sacando sus procedimientos y el primer paso es poder ayudar a quienes van a participar a distintos cargos y para poder abordar estas entrevistas".

Planteó tres retos ante la elección de personas juzgadoras: un proceso inédito, los ajustes que realiza el árbitro electoral y los cambios en el calendario que se dieron la semana pasada; además, las formas de fiscalización de las campañas, y todo esto, en medio del proceso electoral.

Explicó que, tras conocer quiénes irán a la elección, "realizará ofertas vinculadas al proceso electoral. Sin embargo, estaremos al pendiente de que el INE emita las reglamentaciones y poder plantear situaciones vinculadas al proceso electoral".

De acuerdo con la reforma judicial, explicó, no se podrán utilizar recursos

públicos ni privados; "entonces, esto en sí mismo lo hace distinto de una campaña para el Poder Ejecutivo o para el Poder Legislativo. Es una campaña completamente distinta. Estamos a la espera de algunos acuerdos del INE para conocer exactamente si van a poder utilizar recursos propios, los aspirantes, los montos y cómo se va a fiscalizar", refirió.

Explicó que en el CCNPJ habrá diversas formas de capacitación, entre ellas la oratoria, un entrenamiento de medios, "bajo la premisa principal de que este conjunto de personas impartirá justicia en el país y queremos que tengan los mejores elementos".

Adelantó que, tras darse la elección y se anuncie a los nuevos integrantes del Poder Judicial, "vendrá una oferta de acompañamiento más en temas jurídicos y legales para impartir justicia; es decir, no sólo es electoral, sino también apoyarlos en su función principal una vez electos para su responsabilidad".



DE ACUERDO con la reforma (al PJF), hay diferentes etapas procesales o diferentes momentos de la reforma y vamos a ir generando una oferta económica para cada una de estas etapas procesales"

XIUH TENORIO
Fundador del CCNPJ